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Comienza la gran fiesta: al mediodía de este jueves inicia la
entrega de paquetes del Gran Tour Durango Sierra Pacífico. 

Salum entrega equipo de rescate a PC. Esta administración
dejará a una corporación equipada, como nunca antes, afirma

alcalde.

El secretario
general de

Gobierno, Jorge
Mojica Vargas
informó de la

instalación de un
botón de pánico en
el Hospital Integral
de El Salto, Pueblo
Nuevo, luego de los
hechos ocurridos
con Érick en ese

nosocomio.

El presidente de la
Canirac Durango,
Miguel Camacho

Herrera sostuvo una
reunión con Profeco
para que se redoblen

los esfuerzos de
vigilancia en la Fenadu
y evitar que se sigan
cometiendo abusos

en contra de los
comensales. 

Crece 25 % industria restaurantera en Durango. Gracias al apoyo del gobierno del estado,
sorteamos meses de pandemia y estamos de pie: Canirac. 
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Alcalde devela placa
conmemorativa y
entrega
reconocimientos a
empresarios por su
respaldo en la
construcción

DURANGO, DGO.
Con la confianza de la sociedad

civil, elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP) ya cuenta con un campo de
tiro para su profesionalización y
desarrollo en la protección de los
duranguenses, afirmó el presidente
Jorge Salum del Palacio al develar la
placa conmemorativa de la creación
de estas instalaciones.

En el campo de tiro, el alcalde
capitalino además entregó
reconocimientos a Miguel Camacho,
líder empresarial de la Canirac y a
Sotero Soto Mejorado, presidente del

Consejo Cívico Ciudadano AC, por su
valiosa aportación a la corporación
de seguridad para mejorar sus
instalaciones.

El munícipe dejó claro que, como
nunca antes, en estos tres años se
brindaron mayores capacitaciones y
equipo a la corporación, para dar una
mejor respuesta a la sociedad y ganar
su confianza. Hoy la DMSP cuenta
con 30 por ciento más de policías,
más vehículos y la primera academia
femenil, así como 19 perros
entrenados, así se ha disminuido
hasta un 40 por ciento los delitos.

“Para mi este evento es importante,
no sólo por el campo de tiro, sino por
lo que significa la confianza de la
sociedad civil en una institución
como la Dirección Municipal de
Seguridad Pública”, expresó.

En su intervención, el líder de la
Canirac se mostró orgulloso de
apoyar como empresarios a acciones
buenas como la creación del campo
de tiro, como un reconocimiento a
cada policía que da lo mejor cada día.

Soto Mejorado también agradeció a

quienes colaboraron con él para
hacer posible mediante su
aportación el campo de tiro.
Trabajando en equipo sociedad,
empresarios y gobierno se alcanzan
estos resultados.

Antonio Bracho Marrufo, titular de
la DMSP, manifestó que esta placa
conmemorativa deja constancia de la
unión de esfuerzos con la sociedad y
los reconocimientos son para dos de
los empresarios que apoyaron en la
construcción.

“Es la primera vez en la historia de
la Dirección que se cuenta con un
campo de tiro, por eso agradezco a
los dos empresarios por hacerlo
realidad y al alcalde Jorge Salum por
darnos más y mejores patrullas, así
como por más elementos para una
mejor capacidad de respuesta,
exclamó.

La regidora del ayuntamiento,
Martha Palencia, consideró que este
campo de tiro debe de llenar de
orgullo a todos los involucrados,

porque al trabajar de la mano con la
sociedad se cuenta con una
corporación policiaca mejor
equipada.

Al finalizar el protocolo, el alcalde
encabezó un recorrido por las 19
perreras que están actualmente en
construcción con una inversión de
536 mil 382.58, con un avance de tres
de ellas listas para ser habitadas por
los perros pastor belga malinois
adiestrados de la Dirección Municipal
de Seguridad Publica.
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Campo de tiro ya es una realidad

Esta administración
dejará a una
corporación equipada,
como nunca antes,
afirma alcalde

DURANGO, DGO.
Tras más de 15 años de no

renovarse el equipo, el presidente
municipal Jorge Salum del Palacio
entregó a la Dirección de Protección
Civil la herramienta conocida como
las “Quijadas de la vida”, con la cual
se reducirán los tiempos de respuesta
a extracciones vehiculares, en el
rescate de las personas que quedan
atrapadas en accidentes
automovilísticos.

Fue en las instalaciones de la
corporación municipal donde
además el alcalde capitalino fue
testigo de una demostración que
hicieron elementos operativos de la
corporación, con el equipo recibido,
en el rescate de personas prensadas
en accidentes 

“Como lo hicimos desde el primer
día de la administración, seguimos
fortaleciendo con equipo y
profesionalización a los miembros
del heroico cuerpo de bomberos,
luego de muchos años de no recibir
la atención requerida, así
respondemos unidos con el Cabildo

de Durango”, expresó el munícipe. 
Este equipo que alcanzó la

inversión de un millón 263 mil 936
pesos consta de cortador
(herramienta hidráulica cizalla),
líneas de seguridad para
herramientas hidráulicas y un
sistema de elevación neumático para
rescate, tres bolsas de aire de 31, 37
y 66 toneladas cada una, con
diferentes accesorios. 

Al respecto, el director municipal de
Protección Civil, Gustavo Paredes
Moreno, señaló que estos avances se
han reflejado en una corporación con
un mayor sentido de pertenencia y
con una mejor calidad en el servicio
que se presta a la comunidad, gracias
al alcalde Jorge Salum quien
verdaderamente ha valorado su
trabajo. 

“Como nunca antes, ahora

contamos con cinco escuadrones
altamente equipados con
herramientas de última generación,
uniformes dignos, unidades nuevas,
para ser más eficaces al momento de
salvar una vida”, afirmó.

Han sido más de 20 millones de
pesos en equipamiento; por primera,
después de 70 años se cuenta con un
Reglamento que da certeza a los
elementos; la profesionalización ha

sido constante, ahora se tienen
certificaciones internacionales para
servir mejor a la sociedad. 

Finalmente, el regidor del
ayuntamiento capitalino, Raúl
Medina Samaniego, dejó claro que en
el Cabildo siempre se tuvo clara la
iniciativa de apoyar y proveer a la
Dirección Municipal de Protección
Civil de mejores herramientas para
que desarrollen mejor su trabajo.

Salum entrega equipo de rescate a PC
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Esta herramienta se ha
convertido en un apoyo
palpable en las
comunidades

DURANGO, DGO.
Las 16 alarmas vecinales instaladas

en el medio rural de Durango han
inhibido la incidencia delictiva y el
acoso callejero, ya que junto con la
organización de los vecinos se han
reducido las emergencias, según lo
dio a conocer la directora del
Instituto Municipal de la Mujer (IMM)
Patricia Alanís Quiñones.

Con el apoyo del presidente Jorge
Salum del Palacio y la gestión de la
Dirección Municipal de Fomento
Económico ante las mujeres
empresarias, las comunidades
rurales cuentan con esta
herramienta para generar un
entorno de seguridad y libre de

cualquier tipo de violencia en sus
calles, afirmó. 

Explicó que las alarmas vecinales
actúan con el mismo principio de
silbato rosa, sólo que el sonido es
mucho más potente y alerta a varias
cuadras a la redonda; también están
equipadas con una potente luz, así
responden ante cualquier
emergencia.

Esta herramienta se instaló
primordialmente en los Comités
Mujeres Constructoras de Paz
(MUCPAZ) ubicados en zonas rurales,
para cubrir donde el botón de pánico
físico no logra llegar, debido a la
carencia de requerimientos,
principalmente de la fibra óptica
para el funcionamiento de la cámara
de videovigilancia, precisó.

A la par, dijo la funcionaria
municipal, la atención a la mujer
rural ha sido constante con los
servicios itinerantes de asesoría

jurídica y atención psicológica,
pláticas y talleres que nutren de
información a la comunidad en la
identificación de la violencia y su
denuncia oportuna.

Más de 200 personas se han
atendido con talleres y pláticas sobre
derechos humanos, perspectiva de

género, manejo de emociones,
comunicación asertiva y el programa
Durango a pasos iguales.

Se han visitado poblados como Plan
de Ayala, Héroes de Nacozari,
Morcillo, Dolores Hidalgo,
Independencia y Libertad, Rodríguez
Puebla, Promotores Sociales,

Garabitos, 5 de Febrero, entre otros.
Con este acercamiento, se han

detectado problemas de depresión y
violencia psicológica, ya que la
mayoría de las mujeres en la zona
rural la han normalizado en la
familia, no la identifican como tal,
incluso desde el noviazgo.

Alarmas vecinales inhiben
incidencia delictiva rural

Gracias al apoyo del gobierno

del estado, sorteamos meses

de pandemia y estamos de

pie: Canirac

DURANGO, DGO.
Observando protocolos sanitarios,

Durango fue el único estado del país
que nunca cerró las puertas de sus
restaurantes a pesar de la pandemia,
destacó el gobernador José Rosas
Aispuro Torres al dar a conocer que
actualmente, la Industria
Restaurantera y  de  Alimentos
Condimentados, registra un
crecimiento del 25 por ciento.

A pesar de que se limitaron aforos
y horarios, siempre hemos entendido
que la venta de alimentos es una
actividad esencial que genera
empleos y dinamiza la economía, por
ello, en lugar de optar por bajar las
cortinas, decidimos apoyar a este
sector, porque en el estado existen
más de 10 mil restaurantes y está
Industria ocupa de manera directa a
un promedio de 10 personas por
establecimiento, apuntó el
mandatario estatal.

Con total responsabilidad y plena
coordinación con la Canirac,
logramos conjuntar esfuerzos para
apoyar a este sector y los resultados
están a la vista, dijo Aispuro Torres al
destacar también que, los
restaurantes ubicados en el recinto
ferial y los que operan en distintos
puntos de la ciudad, registran una
afluencia extraordinaria en este
periodo vacacional.

“Creando infraestructura,

mejorando vialidades y
embelleciendo nuestras ciudades
hemos atraído más turistas  a
Durango que tiene como referente
ser un estado seguro donde se vive
con paz social”, agregó.

Gracias al apoyo que siempre

hemos recibido del Gobierno del
Estado, pudimos sortear estos meses
de pandemia y hoy estamos felices,
porque seguimos de pie, expresó el
presidente de la Cámara Nacional de
la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados (Canirac),

Miguel Camacho Herrera al
acompañar al gobernador en rueda
de prensa.

Hablar de la Industria
Restaurantera es hablar de empleo
directo, que bueno que se estén
dando estas condiciones de fiesta, de

feria y con el trabajo de todos vamos
avanzando, dijo el empresario al
detallar que al desarrollarse la
Fenadu 2022, se tiene un 100 por
ciento de comensales que visitan
diferentes restaurantes y activan en
todo sentido el turismo.

Única entidad que no cerró restaurantes

Crece 25 % industria restaurantera en Durango
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DURANGO, DGO.
La Secretaría de la Defensa Nacional, a

través de las comandancias de la Tercer
Región Militar y la Décima Zona Militar,
informa que a partir de las 09:00 y hasta las
13:00 horas del domingo 31 de julio de 2022,
el Campo Militar 10-A “Gral. Brig. Orestes
Pereyra” 5 de Mayo, abrirá sus puertas para
que la población civil disfrute de un paseo
dominical.

La finalidad es que las familias
duranguenses convivan con las mujeres y
hombres que integran el Ejército y Fuerza
Aérea Mexicanos; el acceso será libre y podrán
asistir con sus mascotas (con correa).

Durante este paseo dominical, se realizará
un recorrido a pie por la periferia del campo
militar; asimismo podrán asistir con bicicletas
y se contará con puntos de hidratación en el
recorrido.

También se contará con una exposición y
paseo en vehículos militares y los módulos
siguientes:

v Sanidad.
v Primeros Auxilios.
v Materiales de Guerra.
v Transmisiones militares.
v Adiestramiento de binomios

canófilos.
v Paso de la pista del combatiente.
v Vestuario y equipo militar.
v Defensa personal.
v Rescate de heridos.
v Plan DN-III-E
v Labor social.
v Servicio Militar Nacional.

Los visitantes podrán tomarse fotografías en
las áreas designadas durante el recorrido.

Con estas acciones, la Secretaría de la
Defensa Nacional reafirma su compromiso
con la población civil a fin de brindar lugares
para el sano esparcimiento en compañía de
sus familias, así como fortalecer el
acercamiento con su Ejército y Fuerza Aérea
Mexicanos.

Ejército Mexicano invita
a paseo dominical
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DURANGO, DGO.
Con el objetivo de identificar los

conocimientos, métodos, técnicas y
habilidades que requiere un
profesionista del Trabajo Social, así
como los conocimientos que surgen
como producto del desarrollo
tecnológico y social vinculados a la
profesión, en días pasados se llevó
a cabo el taller “Avances y
reflexiones disciplinares del trabajo
social”, organizado por la Comisión
de Diseño Curricular.

Luis Enrique Soto Alanís, director
de la Facultad de Trabajo Social,
inauguró el taller en compañía de
la secretaria académica, María
Elena Martínez Jiménez, quienes
dieron la bienvenida a la maestra
Ana Rosa Rodríguez Durán como
expositora, así como a los 26
profesionistas de diversas áreas
como salud, asistencial, penal y de
educación que se dieron cita para
recibir la instrucción. Dentro de los
asistentes estuvieron presentes
miembros del Colegio de Trabajo
Social, quienes acudieron a esta
convocatoria.

Soto Alanís mencionó que “esta
preparación surge a raíz de la

búsqueda de mejora constante para
la Licenciatura en Trabajo Social, así
como de integrar las experiencias
de los egresados que sirven de
testimonio para tener un desarrollo
en la profesión. El equipo docente
coincidió en que es necesario volver
a las aulas a través de las prácticas
con más claridad y nuevas
interrogantes. Las afirmaciones
realizadas por las y los
participantes corroboran en gran
medida las investigaciones teóricas
y metodológicas que venimos
realizando como equipo de trabajo
y hacen mención a las condiciones
concretas en las cuales se desarrolla
la actividad profesional como
trabajadores sociales”.

Dentro del taller se realizaron
cuatro mesas de trabajo, las cuales
fueron moderadas por las docentes
de la Facultad, Laura Alicia Jiménez
Sifuentes, Rosario Alejandra
Hinojosa Espinosa, María del
Carmen Orrante Reyes y Liliana
Vázquez García, quienes buscaron
generar una bitácora con dos ejes
importantes: Saberes a emplear en
el campo, y Saberes que están
emergiendo relacionados con la
profesión.

“Avances y reflexiones
disciplinares del trabajo
social”, taller en FTS

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno,

Jorge Mojica Vargas informó de la
instalación de un botón de pánico en
el Hospital Integral de El Salto,
Pueblo Nuevo; esto como medida de
seguridad, luego de los hechos del
pasado 15 de julio, donde murió el
médico pasante Érick Andrade
Ramírez.

En entrevista, antes de acudir a una
reunión en el hospital ya
mencionado, el funcionario estatal
informó que se platicó con una
empresa local que dio el mejor precio
para la instalación del botón de
pánico.

Explicó que el mecanismo de alerta
del botón, estará conectado con el C4
de Pueblo Nuevo y con el C5 del
estado y a través de videocámaras se
podrá ver lo que suceda en ese
momento y actuar en prevención y
reacción de ser necesario.

Las videocámaras estarán en
tiempo real, además se instalará una
app en el celular de cada uno de los
trabajadores del citado nosocomio.

Cerca del mediodía de este

miércoles el secretario general de
Gobierno estuvo en una reunión con
los directivos y personal del Hospital
Integral de El Salto, Pueblo Nuevo,
donde explicó a detalle las medidas
para garantizar la seguridad de
médicos y ciudadanos.

El costo aproximado del botón de
pánico y servicio de las cámaras de

videovigilancia sería de 175 mil
pesos, según dijo Mojica.

Asimismo, indicó que las
investigaciones en este caso de Érick
Andrade continúan y que se tiene
claro que no existe un ataque en
contra de los médicos, sino que
sucedió bajo las circunstancias que
ya ha dado a conocer la Fiscalía.

Se instalará botón de pánico
en hospital de El Salto 



DURANGO, DGO.
El alcalde electo de San Pedro del Gallo por

Movimiento Ciudadano, Salvador Carrasco
Sáenz se prepara para llegar al ayuntamiento
de su localidad, en donde aseguró trabajará
por todas y todos los ciudadanos de cada
comunidad de su municipio, manteniéndose
cercano a la ciudadanía para defender sus
causas.

Salvador es originario de la población de
Santo Domingo, lugar que lo vio nacer y partir
a otras comunidades en busca de mejores
oportunidades para continuar con sus
estudios; de ahí que reconoce la necesidad de
trabajar por construir un municipio próspero
para sus vecindarios, donde más del 40 por
ciento vive en pobreza moderada y cerca del
dos por ciento de sus habitantes en pobreza
extrema.

“Tenemos mucho por hacer, y nuestro
compromiso es mantenernos cercanos a la
ciudadanía, conocemos sus necesidades y por
ello estamos convencidos que trabajando
juntos podremos sacar adelante a nuestro
municipio”, comentó Carrasco Sáenz.

El edil electo recordó aquella época en la que
salió de su pueblo en busca de mejores
opciones de vida, “cuando salí de mi pueblo se
fue conmigo, y por eso mi objetivo en la vida
fue regresar a mi comunidad para ayudar a mi
gente y vaya que lo cumplí dentro de mis
posibilidades”, aseguró.

Desde hace más de dos décadas se ha
dedicado a llevar a cabo gestiones dentro de la
política, acciones que lo han mantenido hasta
el día de hoy como defensor de las causas
ciudadanas de su comunidad, al seguir
trabajando por llevar un poco de ayuda a su
gente.

Como parte de su gestión pública, ha tenido
oportunidad de fungir como servidor público
al mantenerse al frente de la dirección
municipal de arte y cultura (2016-2019), donde
logró acercar importantes eventos culturales,
pese a la distancia y complicado acceso, como
lo fue el festival Revueltas. Así como pintar en
el mapa a San Pedro del Gallo con su
tradicional fiesta patronal que se celebra en el
mes de agosto y a la cual asiste gran parte de
la comunidad lagunera, para vivir y disfrutar
de las tradiciones que de aquí sobresalen.

“Mi única misión es llegar a cada comunidad
de mi municipio y llevar un poco de ayuda para
todos, en Movimiento Ciudadano reconozco la
manera diferente de trabajar, cercanos a la
ciudadanía con la participación de todos, de la
mano de profesionistas, participantes de
organizaciones sociales que han permitido y
demostrado, que Movimiento Ciudadano es la
opción para construir un mejor país y hoy es
la opción en San Pedro del Gallo, donde
comenzaremos a pintar de naranja a todo el
estado”, expresó el presidente electo Salvador
Carrasco.

San Pedro del Gallo tendrá un gobierno naranja
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO
El dirigente de la alianza de

transportistas Raúl Medina
Samaniego denunció que persisten
actos de vandalismo en contra de
las unidades del transporte público,
esto se ve impulsado toda vez que
existe impunidad, sobre todo
porque son menores quienes
cometen estos ataques, mientras
que los padres se hacen los locos.

El también regidor manifestó que
esta situación se viene presentando
de manera recurrente y son los
dueños de las unidades de
transporte vandalizadas los que
tienen que asumir los costos de la
reparación, que no son baratos,
pues el significado de pago es de
miles de pesos.

Los ataques que se hacen en
contra de las unidades son a
pedradas o con objetos que
generalmente lastiman los vidrios,
ya sea del autobús o de los taxis y
esto se va haciendo cada vez más
común cuando se transita por
algunas colonias de la periferia.

Anotó que a pesar de ello y de que
ya se ha hecho pública esta
situación, no se ha frenado y los
transportistas continúan
cumpliendo con su trabajo,
haciendo sus rutas y prestando el

servicio a ciudadanos que lo
requieren, pero con ello están
expuestos a continuar sufriendo de
estos ataques.

Recordó que apenas la semana
pasada una unidad fue apedreada
en una colonia y la compra de los
vidrios salió por ocho mil pesos,
que fueron costeados por el
propietario de la unidad, que a
veces sale mejor correr con los
gastos de la reparación que esperar
para que la autoridad resuelva un
caso y se haga justicia o llegar a un
arreglo con sus padres, porque
estos simplemente se hacen locos y
evitan asumir su responsabilidad.

Para concluir, el líder transportista
señaló que se tiene que encontrar
una manera en que se acabe estás
agresiones y se castigue a los
responsables o a sus padres.

Vandalismo contra el transporte
en manos de menores

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de Sí Hay Mujeres en

Durango, Julieta Hernández Camargo
señaló que la excusa que dio el
Congreso del Estado para no discutir
la iniciativa de matrimonio
igualitario en la fecha prevista, es
solo una estrategia, porque le están
sacando al asunto.

La activista señaló que tienen claro
que los grupos eclesiales, religiosos
y conservadores están presionando a
los diputados para que no voten a
favor del dictamen que crea la figura
jurídica del matrimonio entre
personas del mismo sexo, por ello
utilizaron una estrategia para
aplazar la discusión y votación en el
pleno, que se tenía planeada para el
26 de julio y que no se llevó a cabo.

El argumento que dieron tiene poca
lógica porque el periodo
extraordinario se puede convocar
después para ver el tema hacendario,
para el que les hacían falta algunos
documentos.

Además, recordó que el Congreso
antes había promovido un amparo
para que se le permitiera discutir la

iniciativa hasta el 1 de septiembre,
cuando empieza el próximo periodo
ordinario de sesiones.

"Nos preocupan los temas de
derechos humanos, fue una
estrategia para hacer más largo el
tiempo para atender el matrimonio
igualitario, la prórroga existe y
legalmente no podemos hacer nada,

pero moralmente debieron
atenderlo", subrayó en entrevista.

Hernández Camargo también
remarcó que hay otros temas que no
deberían mezclarse, puesto que
existe algunos otros puntos que
tampoco se llevaron a cabo y que
continúan trabajos como es el tema
de derechos humanos, entre otros.

Ante presiones de grupos religiosos

Congreso usó estrategia para
aplazar matrimonio igualitario 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales, indicó
que los pronósticos para el último
semestre del año en curso son
reservados, ya que se habla de una
recesión con un tema inflacionario
que no ha podido frenarse en México
y en países que son importantes para
el comercio como Estados Unidos,
esto mantiene detenidas las
inversiones.

La dirigente empresarial indicó que
una de las situaciones negativas que
se han visto en los sectores
económicos, es un marcado freno en
la apertura de empresas nuevas en
Durango.

Precisó que de acuerdo a los
pronósticos que han hecho las casas
grandes en materia de economía,
como Moody's, habrá una recesión
complicada el año próximo derivada
de las condiciones que se tienen en
este año y para el 2024 podría
comenzar una recuperación en
México.

Recordó que al principio de año se
había pronosticado un ocho por
ciento de inflación al término del
2022, sin embargo, a mitad este año
ya se rebasó el pronóstico.

Como empresarios inmersos en
este panorama, han tenido que ser

mucho más cautelosos a la hora de
las inversiones, en las compras, con
medidas de cómo se tienen que
realizar y organizarse para ser lo
menos afectados posible.

Bajo esas condiciones, desde luego
que ha habido una caída en la
apertura de nuevas empresas en
Durango prácticamente en todos los
giros, salvo algunos que están
despuntando y que son un nicho de
oportunidad en este momento, como
la tecnificación en las casas y algunas
otras áreas que tienen que ver con la
comodidad del hogar y temas de
salud.

Sin embargo, en términos generales
las cosas están comprimidas y sobre

todo en el tema de las exportaciones
existe un bache complicado.

Dijo que entre los sectores donde se
ven más afectados está el
automotriz, la manufactura y no por
que no exista demanda, sino porque
no se puede invertir a menos que se
destrabe todo el tema energético y se
defina cómo van a ser las relaciones
con Estados Unidos y que surja un
estado de derecho que garantice al
inversionista poder trabajar a largo
plazo. 

Destacó que para ello se requiere
que el gobierno federal muestre que
es un gobierno formal y que respeta
el estado de derecho y esto incluye
los tratados internacionales.

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez,

Rubén Solís Ríos, acudió a la
Dirección General de Educación
Superior Universitaria e
Intercultural (DGESUI), donde
sostuvo una reunión con la titular
de esta área del Gobierno federal,
Carmen Enedina Rodríguez
Armenta. 

Allí el rector de la máxima casa de
estudios en el estado compartió con
la funcionaria federal temas
relacionados con la situación
financiera de la UJED, las
propuestas y alternativas de
saneamiento en ese rubro. 

Además, como parte de la agenda
desarrollada en su vista a la
DGESUI, el rector Solís Ríos hizo
gestiones para la obtención de
recursos extraordinarios para
mejorar las condiciones de la
Universidad. 

Carmen Enedina Rodríguez

Armenta, titular de la Dirección
General de Educación Superior
Universitaria e Intercultural
(DGESUI), ha trabajado de manera
cercana con el personal de la UJED
para brindar soluciones a las
problemáticas.

Cabe señalar que la DGESUI
depende de la Subsecretaría de
Educación Superior y participa en la
elaboración de gestiones y
ministración del subsidio ordinario
federal, del diseño y operación de
diversos programas relacionados
con la oferta y asignación de
recursos ordinarios y
extraordinarios. 

El rector Rubén Solís Ríos estuvo
acompañado en esta gestión por el
secretario general de la UJED, Julio
Gerardo Lozoya Vélez. Tras la
reunión ambos destacaron la
importancia de sostener estas
entrevistas que sin duda se
reflejarán en beneficio de la
comunidad juarista.
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Rector gestiona recursos
para la UJED en la CDMX

Inflación e incertidumbre
frenan nuevas empresas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Canirac
Durango, Miguel Camacho Herrera
señaló que sostuvo una reunión con
Profeco para que se redoblen los
esfuerzos de vigilancia en la recta
final de la feria y evitar que se sigan
cometiendo abusos en contra de los
comensales.

Camacho comentó que se hizo un
recorrido por los restaurantes del
recinto ferial para verificar que los
comerciantes locales, especialmente
los que están afiliados a Canirac
estuvieran cumpliendo con las reglas
y se constató que existe un apego
por parte de quienes son
duranguenses.

Anotó que también se pudo ver que
los establecimientos que son
foráneos ya accedieron a colocar los
precios de manera visible al público.

Indica se tiene confianza en que
Profeco haga su trabajo y que se
tendrá un piso parejo en estos
últimos días de feria y en todo caso
que se apliquen las sanciones a

quienes corresponda. Sí hubo abusos
y si la ciudadanía presenta las quejas

se tiene que hacer una indagatoria y
si es necesario sancionar.

Subrayó que la propina nunca debe
ir incluida en la cuenta y tampoco

cometer prácticas que se pueden
considerar como engañosas.

Redoblan verificación para evitar abusos a comensales
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*La verdad es que al
Dr. Esteban Villegas
Villareal se le
alinearon los astros,
los planetas y las
estrellas
*Se impulsa
crecimiento del medio
rural: RLP
*A través de maestría
la FAZ busca contribuir
a la mejora del medio
ambiente

*Regresan las extorsiones entre los
comerciantes de Gómez Palacio
*A más Tardar el 18 de Agosto
*Un 20 por Ciento
*La Preguntilla
Desde que concluyó el proceso electoral del

pasado 05 de junio, es decir hace siete
semanas, el Doctor Esteban Villegas no ha
detenido sus movimientos en la tabla de
ajedrez de la política duranguense.

Y la última quincena ha sido definitoria para
la estrategia desplegada, pues las acciones que
se han llevado a cabo son señales fuertes de
que  los alcaldes electos del interior del estado

se congregan en torno del gobernador electo.
Y es importante hacer mención que para

estas gestiones en el gabinete federal se llevan
una parte fuerte los municipios de la Región
Laguna: Gómez Palacio, Lerdo, Mapimí,
Cuencamé, Tlahualilo y Nazas, los cuales son,
supuestos bastiones políticos- electorales.

XXXXX
A través de acciones con gran sentido social,

se impulsa el desarrollo del medio rural,
consideró el diputado del Primer Distrito local,
Ricardo López Pescador durante la gira de
trabajo que realizó en las comunidades El
Salto, Pueblo Nuevo, Canatlán Ignacio
Zaragoza, González Ortega, así como en la
presa San Benito.

Al mantener el contacto directo con sus
representados, consideró como positivas las
acciones que se realizan para apoya al
fortalecimiento del campo y  reactivar la
economía de las familias, las cuales son
posibles al trabajo conjunto que realiza el
gobernador José Rosas Aispuro Torres y el
alcalde Jorge Salum.

“Hoy los duranguenses del campo cuentan
con un aliado,  en el Gobierno del Estado y la
Presidente Municipal, ya que las instancias de

gobierno conocen  las necesidades del medio
rural, pero sobre todo atiende sus demandas”,
afirmó López Pescador.

XXXXX
La Facultad de Agricultura y Zootecnia de la

Universidad Juárez, a través de la maestría en
Agricultura Orgánica Sustentable, busca
alternativas para mantener el potencial de
producción de los cultivos que involucran
técnicas amigables con el medio ambiente; por
ejemplo, la aplicación de biofertilizantes a base
de bacterias promotoras del crecimiento
vegetal, que desde hace aproximadamente
cinco años desarrollan investigadores de la
Facultad y comparten el conocimiento
mediante una tesis de doctorado, otra que está
en construcción y dos trabajos de maestría.

El Dr. Miguel Ángel Gallegos, investigador de
la FAZ-UJED, señala que el enfoque es
mantener una línea de investigación con el uso
de estas bacterias y seguir formando recurso
humano con la visión de ser investigadores en
esta área para continuar con la contribución a
la mejora del medio ambiente en el que
vivimos, principalmente del suelo, un recurso
natural de suma importancia que
comúnmente es contaminado por nitratos
derivados de los fertilizantes químicos que se
aplican.

XXXXX
Los comerciantes de Gómez Palacio son

víctimas nuevamente de extorsiones y de

"ganchos" para conseguir empleo seguro y
remunerado con mensajes que reciben a través
del whatsapp.

Al respecto, el presidente de la Cámara
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo en
Gómez Palacio, Luis Felipe del Rivero Molina,
dijo que lo que toca en este sentido es borrar
y avisar por las mismas redes a los agremiados
para que no "caigan" en este tipo de juego de
los delincuentes, porque muy poca ayuda
tienen de la Policía Cibernética la que poco
funciona en Durango a diferencia del vecino
estado de Coahuila.

Dijo que este martes dos de sus agremiados
recibieron mensajes "pero no cayeron gracias
a que ya han sido adiestrados en este aspecto".

XXXXX
Para estar en posibilidades de aspirar a la

candidatura al Gobierno del Estado de México,
la maestra Delfina Gómez tiene que presentar
su renuncia como secretaria de Educación
Pública del Gobierno Federal, a más tardar el
18 de agosto.

XXXXX
Un 20% de los homicidios están vinculados

al consumo de alcohol.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán ranchero “A buen entendedor
pocas palabras bastan”?   

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
El seguir formando vínculos con la

sociedad o residentes de cada una de
las colonias, ha sido de vital
importancia porque ayuda a reducir los
robos y asaltos, pero sobre todo, a
mejorar las relaciones entre la policía y
habitantes que sirven o se integran al
programa de "Vecino Vigilante" en la
prevención del delito.

Esto lo dijo el director de la policía
gomezpalatina, Javier Armando
Esparza Pantoja al referirse a la
colaboración de la sociedad en
aspectos de seguridad en cada uno de
los sectores que habitan, además de
que esta es una forma efectiva de
vigilar y sin costo para combatir la
presencia de ladrones.

Desde hace meses en que se han
organizado algunos comités de
planeación para evaluar después de las
juntas los resultados, los cuales han
resultado satisfactorios "porque con el
llamado que nos hacen a través del C-
4, al 911 o al mismo número de la
policía hemos detenido a muchos
delincuentes que merodean por cada
uno de esos sectores habitacionales".

En síntesis, esta organización
comunitaria encabeza también los
esfuerzos de la policía para establecer
una vigilancia juntos y resolver los
problemas que aquejan al municipio
que es el robo a casas habitación y a
transeúntes que en esta temporada de
vacaciones de verano van en descenso,
explicó Esparza Pantoja.

A la vez, recordó, cada mes se realiza
un nivel de necesidades e intereses de
cada colonia o sector para observar

que es lo que está faltando o no se está
haciendo y en base a ello mejorar,
admitió el jefe de la policía.

Esto también sirve para encontrar
juntos estrategias para la recreación de
jóvenes, el cuidado infantil y
sobretodo, la detección de necesidades
en materia de seguridad, subrayó.

En lo que se refiere al "Vecino
Ruidoso", asumió que sólo actúan
cuando la Dirección de Ecología se los
pide, pues es la encargada de llevar a
cabo la supervisión de este tipo
actitudes de la sociedad que con el fin
de seguir divirtiéndose tiene la música
a todo volumen y altas horas de la
noche.

"Son ellos quienes miden los
decibeles de la música y quienes
aplican las sanciones administrativas,
aunque debemos decir que también
hay vecinos que se alteran o se oponen
a terminar con su fiesta ruidosa y es
cuando intervenimos nosotros para
poner orden".

MOTOCICLISTAS
Por otra parte, comentó que el

operativo contra motociclistas que no
utilicen casco al conducir sigue
adelante.

Se han elaborado más de 25 multas
en donde se incluye también la sanción
por transportar más de dos pasajeros
en la unidad.

Este operativo conjunto se lleva a
cabo con el Mando Especial, Policía
Estatal, Tránsito y Seguridad Pública
Municipal.

Por último, dijo que se seguirá
aplicando el alcoholímetro viernes y
sábados en puntos aleatorios y que el
operativo Radar ha sido retirado de
momento.

"Vecino Vigilante": colaboración
de la sociedad ha rendido frutos

Por Pascual Alvarado
Maldonado
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Los comerciantes de Gómez
Palacio son víctimas nuevamente de
extorsiones y de "ganchos" para
conseguir empleo seguro y
remunerado con mensajes que
reciben a través del WhatsApp.

Al respecto, el presidente de la
Cámara Nacional de Comercio,
Servicios y Turismo en Gómez
Palacio, Luis Felipe del Rivero
Molina, dijo que lo que toca en este
sentido es borrar y avisar por las
mismas redes a los agremiados para
que no "caigan" en este tipo de
juego de los delincuentes, porque
muy poca ayuda tienen de la Policía
Cibernética la que poco funciona en
Durango a diferencia del vecino
estado de Coahuila.

Dijo que este martes dos de sus
agremiados recibieron mensajes
"pero no cayeron gracias a que ya
han sido adiestrados en este
aspecto".

Son mensajes o correos apócrifos
que de inmediato se distinguen por
la escritura burda que contienen,
pero aun así hemos sabido que
anteriormente algunos se
engancharon".

Es por eso que dijo confían en la
nueva administración
gubernamental, porque la
necesidad de tener una policía
cibernética es latente ya que urge
desactivar esta banda de

delincuentes cibernéticos que en
estas vacaciones siguen
aprovechando el momento.

"Sabemos que el gobernador
electo Esteban Villegas sigue
interesado en resolver los
problemas que aquejan a la
comunidad y más en la Laguna y
por ello confiamos en que busque
fortalecer este tipo de policía, la
cual no ha surtido efectos hasta el
momento".

Dijo saber de la sensibilidad de
quien será el nuevo mandatario
estatal y con ello caminar juntos
hacia el desarrollo total en el
estado.

INFLACIÓN
Por otra parte, expuso del Rivero

Molina, que la inflación sigue
afectando a los comerciantes
establecidos, porque los
consumidores de la canasta básica
compran menos.

El aumento al huevo y la leche
repercutió en la industria
panificadora, aunque la carne y la
tortilla también nuevos precios.

El incremento al combustible, en
el diésel y gasolina impactará en el
precio del pasaje, tomando en
cuenta que los transportistas ya
piensan en un nuevo aumento.

La inflación afecta y golpea a la
clase más desprotegida, que cierto,
sigue adquiriendo los productos de
la canasta básica pero en menor
escala.

Regresan las extorsiones entre
los comerciantes de GP



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Este miércoles, a las 6:30 horas, se
registró un percance vial en el
bulevar Guadalupe Patoni, frente al
Hospital General 450, que dejó a un
motociclista sin vida.

Según testigos, el motociclista de
nombre Saúl, de 36 de edad, fue
impactado por una camioneta cuyo

conductor lejos de auxiliarlo se dio a
la fuga, luego fue atropellado por un
vehículo Jetta, que terminó volcado
tras chocar contra un montículo de
tierra que dejaron sin ningún
señalamiento los encargados de
realizar una obra.

El conductor de la unidad siniestra;
Hugo Cesar Montes Lazcano, de 24
años de edad, vecino de la colonia 16
de Septiembre, resultó

policontundido.
Luego del accidente, Saúl fue

trasladado al HG450, lugar en donde
pese a los esfuerzos de la ciencia
médica dejo de existir horas más
tarde.

Las autoridades realizan las
investigaciones correspondientes
para dar con el paradero del
presunto responsable del primer
percance.

Fallece motociclista accidentado frente al HG450 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mujer que fue localizada sin vida
en el asiento trasero de un automóvil
Nissan, línea Sentra, color rojo en
Gómez Palacio, Dgo, fue
estrangulada, de acuerdo al reporte
de los especialistas del Servicio
Médico Forense (SEMEFO) luego de
realizarle la necropsia.

Tal y como se informó en su
momento en la edición anterior de
Contexto de Durango, la hoy occisa
respondía al nombre de Ana Gabriela
Castañeda Quiroz, contaba con 26
años de edad y tenía su domicilio en
el ejido Los Ángeles, de Lerdo, Dgo.,
la cual presentó como causa de
muerte anoxemia por

estrangulamiento.
Según el reporte de la Fiscalía

General del Estado de Durango, el
hallazgo se registró la mañana de
este pasado martes, a las 10:25
horas, cuando se recibió un reporte
al 911 mencionando que en la calle
Décima esquina con Gregorio A.
García, de la colonia Nuevo Refugio,
de Gómez Palacio, se encontraba una
mujer sin vida.

Sobre este crimen, agentes de la
Policía Investigadora de Delitos
adscritos al Grupo de Homicidios
están abocados al cien por ciento en
las indagatorias que les permita la
localización y aprehensión del o de
los presuntos responsables de este
hecho, que se integra bajo el
protocolo de feminicidio.

Mujer hallada muerta en carro fue estrangulada 

Lo mordió una
víbora de
cascabel  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En el poblado El Carrizo, de
Indé, Dgo., Tomás de 69 años de
edad, fue mordido por una víbora
de cascabel. 

Sucedió el lunes, cuando Tomás
realizaba labores propias de su
trabajo en el medio rural y fue
atacado por la serpiente en la
pantorrilla derecha, de manera
inmediata sus familiares lo
trasladaron al Hospital General
450, su salud se reporta como
delicada.

Es de mencionar que, hace
algunos días en la edición de
Contexto de Durango, le
informábamos sobre el caso de
un hombre que también fue
mordido por una serpiente
cascabel en San Juan del Río. Las
autoridades recomiendan
extremar precauciones en el
medio rural. 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

De nueva cuenta, el exceso de
velocidad y la falta de pericia para

conducir fueron factores
determinantes para que el conductor
de una  unidad de la Comisión
Federal de Electricidad,  se impactara
contra la barda del Instituto
Tecnológico de Durango.

El accidente se suscitó el miércoles
a las 09:30 horas, cuando el
conductor de la camioneta circulaba
por el bulevar Felipe Pescador y
debido a las causas antes
mencionadas perdió el control de la

unidad para luego impactarse contra
la barda.

En este evento no resultaron
personas lesionadas, solo daños
materiales cuantiosos a la unidad
motriz. 

Camioneta de la CFE se impacta contra barda del ITD 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango activó el miércoles la Alerta
Amber por la desaparición de una
niña  de 11 años de edad en Gómez
Palacio, Dgo.

Se trata de Jaisbe Sinai García Cruz,
fue vista por última vez el martes 26
de julio afuera de su casa, en la
colonia Fidel Velázquez, del
municipio antes mencionado.

Vestía una blusa blanca con figura
de cuadros al frente, pantalón de
mezclilla roto y sandalias negras.

La menor es de complexión
delgada, tiene cabello corto castaño,
ojos cafés, tez morena clara, altura
aproximada de 1.55 metros, nariz
regular, boca mediana y ceja
poblada.

Como señas particulares tiene dos
lunares en color blanco, uno arriba
del ombligo y otro en la pierna
izquierda.

Se teme que pueda ser víctima de
algún delito, por lo que se solicita a
la ciudadanía comunicar al número
de emergencias 911 cualquier
información que sirva para dar con
su paradero.

Desaparece niña;
activan la alerta Amber  

Con la finalidad de atacar los polígonos de alta incidencia en robos en la ciudad de Durango, se llevó
a cabo una reunión en la que participaron los tres órdenes de gobierno, el gobierno federal
representado por el General Alejandro Vargas González, Comandante de la Décima Zona Militar; la
secretaria de Seguridad Pública, Ileana Alvarado Salinas; el fiscal, Daniel Rocha Romo; el director
de Seguridad Pública Municipal, Antonio Bracho Marrufo; el secretario del ayuntamiento, Mario
Garza Escobosa y el secretario general de Gobierno, Jorge Mojica Vargas. Se estableció una
estrategia para que, en lo inmediato se comiencen con operativos de seguridad, en las zonas más
conflictivas de la ciudad.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al calor de las copas, tres
hermanos sostuvieron una violenta
riña en una finca ubicada en calle
Doroteo Arango y bulevar Ejército
Mexicano, de la colonia El Dorado,
de Gómez Palacio, Dgo.

Al lugar acudió personal de la
Dirección de Seguridad y Protección
Ciudadana, de la Comarca
Lagunera, quienes fueron
requeridos para contener la pelea
en la que participaron los

hermanos Edgar Alejandro, Jorge
Alberto y Juan Carlos, de 35, 39 y 36
años de edad respectivamente.

Paramédicos de la Cruz Roja
llegaron a los pocos minutos para
asistir a los tres varones,  que
presentaban lesiones en el rostro y
contusiones en otras partes del
cuerpo.

Por ello, los socorristas los
trasladaron a un hospital de la
zona, ya que al parecer se querían
matar a golpes y las lesiones que
presentaba uno de ellos era de
seriedad.

Riña entre hermanos
deja un lesionado 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Dirección de Seguridad y
Protección Ciudadana tomó
conocimiento de la salida de
camino de un vehículo del servicio
público en la carretera Gómez
Palacio-Jiménez a la altura del
puente Caracol.

La unidad siniestrada es de la
marca Nissan, línea Tsuru, placas A-

362-DYJ, número económico 43, de
la base P. R. O. F. E., que era
conducido por Ángeles Evelin, de
29 años, quien resultó
policontundida, fue auxiliada por
paramédicos de la Cruz Roja y
trasladada a un hospital de la
región donde su estado de salud se
reporta como estable. Las posibles
causas de este accidente fue el
exceso de velocidad.

Taxista se sale del camino en
carretera Gómez Palacio-Jiménez

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

A través de las redes sociales se
solicita la colaboración de la
ciudadanía y de las autoridades
para poder localizar a un sujeto que
iba con un perro la madrugada del
26 de julio, a las 12:10 horas, por la
calle Aquiles Serdán antes de llegar
al bulevar Dolores del Río, donde se
detuvo en un domicilio y se robó
una de las cámaras de vigilancia,
dañando el circuito.

Sobre este caso, se desconoce si
los presuntos delincuentes

destruyen las cámaras de seguridad
como un acto vandálico o porque
planean regresar a intentar robar la
propiedad.

Los vecinos del lugar
manifestaron que no es la primera
vez que se registra un robo por esta
zona.

En el negocio (Café Manboreta) en
los últimos días, fue visitado por
amantes de lo ajeno, por lo que se
hace un llamado a las autoridades
y a la ciudadanía para poder
localizar al presunto delincuente
para proceder conforme a derecho.

Se busca; robó cámara de vigilancia 



Legisladores
urgen a
comprar
vacunas
contra viruela
símica

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Legisladores del partido
Movimiento Ciudadano (MC)
solicitaron a la Secretaría de Salud
(SSA) establecer coordinación con
la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), para
garantizar la compra de vacunas
y medicamentos para la
prevención y atención de la
infección por virus de la viruela
símica.

En un punto de acuerdo
presentado por Clemente
Castañeda y Noé Castañón ante el
pleno de la Comisión
Permanente, recordaron que la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) declaró emergencia
sanitaria mundial por el brote de
viruela símica.

A la fecha, según la OMS, se han
notificado más de 16 mil casos en
75 países y en México el último
reporte de las autoridades de
salud contabilizaba 60 contagios.

La OMS aclaró que la viruela del
mono no necesariamente se trata
de una enfermedad grave o de
rápida propagación, aunque se ha
diseminado alrededor del mundo
con rapidez debido a nuevas
modalidades de transmisión.

A pesar de que, por ahora, los
hombres que tienen sexo con
hombres son el principal grupo
afectado, cualquier persona
puede contraer la infección y
resulta indispensable poner
particular atención entre las
personas que enfrentan un mayor
riesgo a desarrollar cuadros
severos:

Personas inmunodeprimidas,
poblaciones pediátricas,
particularmente menores de ocho
años, personas embarazadas o en
periodo de lactancia, personas
con historial de padecimientos
dérmicos exfoliativos y personas
con comorbilidades y otras
complicaciones de salud.

Los senadores consideraron
que, ante una situación en
permanente y acelerada
evolución, es imperativo que la
SSA encabece la respuesta
sanitaria para garantizar el
acceso oportuno y distribución
eficaz de los recursos financieros,
materiales y humanos necesarios
para enfrentar la emergencia de
salud pública que representa la
viruela símica.
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Los médicos cubanos que lleguen a
distintos hospitales de México no
tendrán privilegios, pues tendrán la
misma seguridad y los mismos
salarios que los mexicanos, afirmó el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Al ser cuestionado acerca de si los
médicos de la Isla tendrán
concesiones especiales, el
mandatario rechazó esto.

“Van a ganar lo mismo que ganan
los médicos mexicanos y van a tener
la protección que tienen los
mexicanos, todos tenemos que
protegerlos, sean mexicanos o
extranjeros y sí es de mucha ayuda,
porque necesitamos los médicos, los
generales y los especialistas”, dijo.

Destacó que el arribo de los
primeros médicos cubanos será en
Nayarit donde, explicó, se cuenta con
una cobertura de 467 de 620 plazas
de médicos especialistas, lo que
equivale al 75 por ciento.

López Obrador detalló que de
acuerdo con los avances del Plan de
Salud para el Bienestar, en Nayarit se
tiene presencia con 12 hospitales, 3
Unidades de Especialidades Médicas
y 245 Unidades de salud.

Además, hay un abasto de 94 por
ciento de recetas surtidas
completamente y 100 por ciento de
los hospitales ya cuentan con
sistemas de control de insumos.

Pese a los esfuerzos por garantizar
la salud ante el déficit de médicos
generales y especialistas, López
Obrador reconoció que el apoyo de
los profesionales de Cuba no será

suficiente, por lo que se busca que
los de otras naciones se sumen.

“Con algunos médicos cubanos
vamos a terminar de cubrir en todos

los estados, de todas formas, no nos
va a alcanzar, estamos viendo en
otros países, porque es muy grave lo
que sucedió”, sostuvo.

Sin privilegios: médicos
cubanos ganarán lo mismo
que mexicanos

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La actualización de la Carta
Nacional Pesquera (CNP), publicada
en el Diario Oficial de la Federación
(DOF), con cuatro años de retraso,
llega recortada, incompleta y con
términos no reconocidos a nivel
internacional, consideraron expertos
consultados por Excélsior.

La Carta Nacional Pesquera es el
instrumento de política pública que
proporciona información que
permite conocer dónde, cuándo y
cuánto se puede pescar, sin alterar el
equilibrio ecológico y la forma más
adecuada de extraer las especies
susceptibles de aprovechamiento.

Alfonso Medellín, experto en
Ecología Marina y Pesquerías, señaló
que la nueva CNP, elaborada por el
Instituto Nacional de Pesca y
Acucultura (INAPESCA), cuenta
únicamente con 21 fichas,
comparada con las 35 que habían en
2018 (14 fichas menos).

"El 57 por ciento de las fichas indica
que su pesquería está aprovechada
al máximo rendimiento sostenible,
mientras que el 38 por ciento se
encuentra sobreexplotadas o en
deterioro. En esta actualización de la
Carta Nacional Pesquera no hay
pesquerías con potencial de
desarrollo", explicó.

El doctor en Oceanografía Costera
detalló que las fichas presentan
información que no incluye términos
aceptados y adoptados a nivel

nacional e internacional; un ejemplo
es el uso indiscriminado de "máximo
rendimiento sustentable" cuando en
toda la literatura y ciencia pesquera
en el mundo se utiliza "máximo
rendimiento sostenible".

"Parece una nimiedad, pero el uso
homogéneo de la nomenclatura evita
confusiones y malas
interpretaciones. Los términos
dentro de la Carta Nacional Pesquera,
en su papel de documento rector
para el administrador deben ser lo
más claros y consistentes posibles.
Sería deseable que el lenguaje dentro
de la CNP esté actualizado con

respecto a la literatura mundial y la
nomenclatura de la FAO en ciencia
pesquera", indicó.

Por su parte, Juan Manuel García
Caudillo, director de la consultora
Pesca Responsable y Comercio Justo,
advirtió que sólo se actualizaron
cuatro fichas técnicas de lado del
Océano Pacífico, tres de pesca
comercial (calamar gigante, merluza
y pequeños pelágicos), y una de
pesca deportiva (marlin).

"Las tres de pesca comercial habían
sido actualizadas en 2017, lo que
significa que, si tomamos como base
la carta de 2017, 19 pesquerías

comerciales siguen con información
de hace cinco años", comentó.

Agregó que en el Golfo de México
se hizo un mayor esfuerzo de
actualización, ya que de 2018 a 2022,
se actualizaron las fichas de nueve
pesquerías comerciales (bagres, jurel
y cojinuda; lisa y liseta; mero y
negrillo; pulpo; rayas; robalo y
chuchumite; sierra y peto, y
tiburones).

Además de otras seis fichas
técnicas que estaban sin actualizar
desde 2012 (camarón café; camarón
rojo y roca; camarón rosado; jaiba;
langosta y pepino de mar).

Actualización de Carta Nacional Pesquera
llega recortada e incompleta: Expertos



Pekín aseguró que si
Washington persiste
en desafiar la línea roja
en el caso de Taiwán,
"se enfrentará a
fuertes medidas de
respuesta y deberá
asumir todas las
consecuencias"

AGENCIAS
China advirtió este miércoles que

Estados Unidos tendrá que asumir
"todas las consecuencias" de una
posible visita a Taiwán de la
presidenta de la Cámara de
Representantes, Nancy Pelosi, en un
contexto de tensiones entre ambos
países. 

Este aviso se produce antes de una
llamada telefónica programada para
los próximos días entre el presidente
chino, Xi Jinping, y su homólogo
estadunidense, Joe Biden.  

Los temas de fricción entre Pekín y
Washington se han multiplicado en
los últimos años: Mar de China
Meridional, creciente influencia de
China en la región de Asia-Pacífico,
guerra en Ucrania e, incluso, Taiwán.  

China considera a la isla, que
cuenta con una población de 24
millones, como una de sus provincias
históricas, aunque no controla el
territorio. 

Pekín, que se opone a cualquier
contacto entre Taiwán y otros países,
aumentó la presión militar y
diplomática contra Taipéi desde la
elección en 2016 de la presidenta
taiwanesa, Tsai Ing-wen, quien
proviene de un partido
independentista. 

Al mismo tiempo, las tensiones
entre China y Estados Unidos
también se incrementaron por varias
ventas de armas estadunidenses a
Taiwán y la visita a la isla de políticos
estadunidenses que han llegado a
ofrecer su apoyo a las autoridades
taiwanesas.  

Nancy Pelosi, una de las figuras
políticas más importantes de Estados
Unidos, planea viajar a Taiwán el
próximo mes, según los medios de
prensa.  

Sin embargo, Pelosi todavía sigue
sin confirmar si efectuará el
desplazamiento, aunque sostuvo que
era "importante para nosotros
mostrar nuestro apoyo a Taiwán". 

Controversia 
China advirtió el lunes que "está

lista" para responder a la visita de la
dignataria estadunidense y reiteró
este miércoles su "firme oposición".  

“Si Estados Unidos persiste en
desafiar la línea roja de China (con
esta visita a Taiwán), se enfrentará a
fuertes medidas de respuesta y
deberá asumir todas las
consecuencias”, advirtió el portavoz
de la diplomacia china, Zhao Lijian,
en rueda de prensa. 

Lijian respondió de esta manera a
una pregunta sobre las
informaciones que señalan que el
ejército estadunidense aumentaría
su actividad en Asia-Pacífico en caso
de una visita de Pelosi. 

Este viaje a Taiwán sólo es una
hipótesis que está siendo debatida
en el seno de la administración
estadunidense.  

De manera inusual, el propio Biden
aseguró la semana pasada que el
ejército norteamericano considera
que el desplazamiento de la
presidenta de la Cámara de
Representantes "no era una buena
idea".  

En realidad, una posible visita de
Pelosi ha puesto en alarma a la
administración de Biden, quien teme
que el viaje pueda cruzar las líneas
rojas en un momento en que su
homólogo, Xi Jinping, se prepara
para cimentar su liderazgo en una
reunión del partido comunista que se
prevé a finales de año. 

En la actualidad, Taiwán se
beneficia de un amplio respaldo del

Congreso de Estados Unidos, tanto
que las amenazas de Pekín sólo han
provocado llamamientos para que
Pelosi prosiga con su viaje. 

Estados Unidos, como la mayoría
de los países, no reconoce a Taiwán
de manera oficial.  

Sin embargo, Washington apoya
ampliamente la isla y suele alabar su
estatuto "democrático". Además,
Estados Unidos es su mayor
proveedor de armas. 

Al considerarlo como una violación
de su soberanía, China aumentó la
presión contra Taiwán en los últimos
años, entre otros a través de
incursiones en la zona de defensa
aérea de la isla ("Adiz", en inglés). 

El secretario de Estado de Estados

Unidos manifestó el pasado mes que
estas expediciones constituían una
señal de "retórica y actividad cada
vez más provocativas" por parte de
Pekín. 

A finales de mayo, Biden enfureció
a China al afirmar que el país
norteamericano intervendría
militarmente para apoyar a Taiwán
en caso de una invasión de China.
Más tarde, se retractó al señalar su
apego por "la ambigüedad
estratégica". 

Taiwán, que dispone de su propio
gobierno, moneda y ejército, nunca
declaró formalmente su
independencia. Ahora, China
amenaza con usar la fuerza si
termina por proclamarla. 
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China promete "fuerte respuesta" contra EU si Nancy Pelosi visita Taiwán

Presidente de Ucrania y su esposa posan
para revista 'Vogue' en plena guerra
Volodimir Zelenski y
Olena Zelenska figuran
como protagonistas de
la nueva edición de la
célebre revista de
moda, lo que ha
provocado críticas por
lo "banal" del asunto
mientras su país está
siendo destruido

AGENCIAS
El presidente de Ucrania y su

esposa están causando revuelo en
redes sociales al posar para la revista
Vogue en plena guerra. 

Volodimir Zelenski y Olena
Zelenska son los protagonistas del
artículo de portada de la célebre
revista de moda para su edición de
octubre, de la cual se publicó un
adelanto. 

La pareja cuenta anécdotas sobre
sus casi dos décadas de matrimonio,
su historia de amor y los

inconvenientes que han tenido que
pasar como familia debido a la
invasión rusa en curso. Ambos
platicaron en Kiev con el equipo de
Vogue en una entrevista personal.  

Vogue también publicó fotografías
de la primera dama ucraniana como
su figura central en su edición digital
más reciente, llamándola "retrato de

valentía".  
En las imágenes, ella aparece

sentada dentro de la oficina
presidencial y vestida
informalmente, además de posar
junto a soldados y en medio de
escombros. 

Las fotografías fueron publicadas
por Vogue en su cuenta de

Instagram. 
“A medida que la guerra en Ucrania

entra en una nueva fase crítica, la
primera dama del país, Olena
Zelenska, se ha convertido en una
jugadora clave: una diplomática de
primera línea y el rostro del costo
emocional de su nación”, comenta
Vogue en Instagram. 

Las fotografías generaron gran
polémica en las redes sociales, donde
muchos cuestionaron a la pareja
presidencial por posar para una
revista en un momento en que su
país está siendo destruido por la
guerra y miles de personas han
muerto y millones más han sido
desplazadas a causa del conflicto. 
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Lo ha calificado de
sombrío. El Fondo
M o n e t a r i o
Internacional (FMI)
destaca en su
Panorama Económico
Mundial –actualizado
del mes de julio– que el

crecimiento tiene un escenario  sombrío  y más
incierto. 

Ante todo son malas noticias porque
apenas empieza a sentirse el efecto de las
sanciones impuestas a Rusia,  porque los
mercados de los commodities ya están
manifestando sus desequilibrios doblemente
afectados primero, por la disrupción provocada
en las cadenas de producción en 2020 derivada
de los confinamientos y cierres de fronteras
ante el avance del SARS-CoV-2 y después,
porque la invasión a Ucrania ha interrumpido
el suministro de granos y de otros bienes. Ni
Ucrania vende, ni Rusia tampoco a sus clientes
de costumbre.

El caos está servido en bandeja
dorada en una economía vertebrada y
globalizada que ya venía con una inflación –
en principio temporal– a la espera de la
corrección en las cadenas de suministro. La
guerra ha cronificado la inflación.

El efecto mariposa recrudece la hambruna en
varios países de África y no dejará sin
consecuencias el quehacer político de muchos
gobernantes. Vamos a un nuevo ciclo
económico, político y social. Ya es inevitable. 

Si la Primavera Árabe (2010 a 2012)

provocó una convulsión, un cisma  en varios
países de población árabe, la invasión rusa a
Ucrania con Europa de por medio provocará un
cambio de ciclo en una Unión Europea (UE)
que, más pronto que tarde, terminará con
varios países gobernados por la ultraderecha y
otros grupos fascistas. 

Ahora todo juega a favor del dictador
ruso, Vladimir Putin. Cada día que dura más su
atroz invasión, se debilita la opinión pública
europea cansada de recibir los efectos nocivos
de las sanciones y de verse involucrada en una
guerra que si bien sucede en su traspatio no es
la suya. 

Y el panorama puede empeorar
porque vendrá la peor parte: el segundo
semestre del año con un otoño y un invierno
con restricciones y recortes en la calefacción,
la luz y el gas porque no hay el suministro de
siempre por todo el lío creado alrededor de los
energéticos.

La UE, Estados Unidos y otros países,
han vetado el petróleo ruso y a varios bancos
rusos dejándolos fuera del sistema SWIFT así
es que de entrada los países europeos no
pueden pagarle nada a Rusia con sus euros; el
Kremlin entonces exige el pago en rublos y la
UE no quiere y no puede. Putin en
consecuencia empieza a recortar el suministro
de su gas… los europeos entran en pánico
porque  el otoño y el invierno están a la vuelta
de la esquina. 

La economía es un ser vivo, si se le
patea varias veces en la espinilla terminará
hincándose adolorida. Las sanciones graduales

comenzaron en la tercera semana de febrero,
siguieron en marzo con otras rondas, en abril
con más castigos; luego en mayo
recrudeciéndolas, en junio añadiendo nuevas
y otras más en julio. 

La palabra recesión ha vuelto a
planear en el horizonte si economías como la
de Estados Unidos, Reino Unido, Alemania,
Japón, Francia, Italia y Canadá siguen cayendo
en picada y sus respectivas maniobras de
política fiscal y de política monetaria no logran
detener la bajada y estabilizar a sus
economías. 

A COLACIÓN
El FMI recorta en 0.4 puntos

porcentuales (respecto de abril) su perspectiva
de crecimiento para 2022, ubicándolo en su
revisión de julio, en 3.2%; las partes más
afectadas con expectativas de menor
crecimiento económico son: Estados Unidos
con un 2.3% y la zona euro con el 2.6 por
ciento.

Hay otras regiones que tendrán un
desempeño más favorecedor: América Latina y
el Caribe con un pronóstico de un PIB del 3%;
los países asiáticos y emergentes un PIB de
4.6%; el Medio Oriente y Asia Central con un
PIB del 4.8% y el África Subsahariana con un
PIB del 3.8 por ciento. 

Y en el escenario de 2023 todavía es
más aguda la situación primordialmente para
Estados Unidos con un PIB estimado en 1% y
la eurozona con el 1.2 por ciento. El PIB
mundial el próximo año, según el FMI, será de
2.9 por ciento.

Tanto Estados Unidos como Europa
concentrarán la mayor afectación económica,
no obstante, el presidente de Ucrania,
Volodímir Zelenski, sigue exigiéndole a los
europeos mayores sacrificios con su insistencia
de que no se le compre nada de gas a Putin.
Zelenski solo sabe reprochar, no valora el
enorme sacrificio que se ha hecho, para
hundirnos junto con los ucranios en la niebla
gris de la incertidumbre. 

Para que funcionase un boicot
estremecedor contra Rusia habría que pedirles
solidaridad a las regiones de América Latina,
de Medio Oriente, de Asia Central y de África.
Y no la hay, ni la habrá, porque el gas que los
europeos no compran a Rusia, el Kremlin lo
suministra a India, China e Irán. Lo mismo
pasa con el petróleo por eso Lavrov ha viajado
a África para cerrar convenios de venta de sus
energéticos y enviarles el trigo que no quieren
los europeos. 

La estrategia de las sanciones contra
Rusia han regresado como un boomerang de
más inflación, menor crecimiento, descontento
social, hartazgo en la opinión pública y los
gobernantes van cayendo endebles en sus
coaliciones de gobierno. El FMI cree que la
inflación este año será del 6.6% en las
economías avanzadas y del 9.5% en las
emergentes y en desarrollo. Además de
sombrío es una sangría para el bolsillo de los
trabajadores…no hay quien lo aguante por
mucho tiempo. 

A veces, Andrés Manuel
López Obrador cree ser
Francisco I. Madero, sobre
todo cuando dice que no se
reelegirá. No al menos
personalmente. A lo mejor,
sí, a través de interpósita
persona.

Otras, la reencarnación de
Benito Juárez. 

Y ahora ha anunciado que el próximo 16 de
septiembre se investirá de Miguel Hidalgo y
Costilla.

Con las Fuerzas Armadas en el coro –por el
desfile militar conmemorativo-- hará un
llamamiento a defender la soberanía y, casi
casi, a iniciar otra guerra que nos independice
del Imperio.

¿Se imagina usted lo que sus enardecidas
palabras pueden provocar entre sus fanáticos?

¿Encenderán antorchas y se dirigirán a la
embajada estadounidense para incendiarla
como Pípilas de la 4T?

¿Amurallarán los chairos los edificios sede de
Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal
de Electricidad para impedir que las pisen
botas extranjeras?

¿Y los amlovers retirarán sus ahorros y
cerrarán sus cuentas en los bancos con matriz
en Estados Unidos y en Canadá?

¿Cuántos de ellos van a cancelar su viaje a
Orlando o a Nueva York, pagados mes a mes
con los dineros que “les regala el señor

Presidente”?
López Obrador ha anunciado la celebración

de un acto irresponsable.

I-rres-pon-sa-ble, sí.
Porque, según su desleal saber y no alcanzar

a entender, el renegociado Tratado de Libre
Comercio firmado con tanto júbilo por él, al
lado de Donald Trump y de Justin Trudeau,
atenta contra la soberanía del país que tiene
derecho a modificar sus leyes de acuerdo no a
la conveniencia de los mexicanos, sino del
titular del Ejecutivo en turno.

Pero no es eso lo que está a discusión por
parte de las autoridades comerciales de los dos
países al norte de nuestras fronteras.

Lo que los gobiernos de esos dos países
reclaman es que el aquí llamado T-MEC obliga
a las tres naciones a brindar igualdad de
oportunidades y de negocios a los
emprendedores de la región de América del
Norte.

Y AMLO no ha respetado eso precisamente
que él firmó.

¿Burlado o no entendió?
Por su escasa preparación académica, amén

de que le da flojera leer documentos, AMLO se
confió en lo que le dijeron tres de los miembros
de su equipo, cuando menos:

Para empezar, Jesús Seade Kuri a quien el
mismo López Obrador envió a que se sumara
a los negociadores que representaban a

Enrique Peña Nieto, los impresentables Luis
Videgaray e Ildefonso Guajardo, entre otros.
Tan satisfecho estuvo el ocupante de Palacio
Nacional que le toleró, durante varios meses,
que se fuera a alcanzar a su familia que vive
en Hong Kong y luego, como premio, hasta lo
hizo su embajador en China.

Una de dos, Seade engañó al Presidente de la
República. O éste, de plano, no entendió ni jota.

Luego, quien entonces fungía como secretaria
de Economía, Graciela Márquez, a la que
también premió dándole la presidencia del
INEGI… pasándose por el arco de los
aguacates al personal directivo que tenía
merecimientos, mientras que ella no reunía los
requisitos para ocupar el cargo.

Una de dos, otra vez. O Márquez engañó a
AMLO. O éste, de plano, no supo ni cual era lo
o, por lo redonda.

Y last but not least –como dicen los gringos:
al último, pero no por ser el último-- el todavía
canciller –ahora también “corcholata”--
Marcelo Ebrard que, se supone, debió estar
pendiente de las negociaciones y, por supuesto,
enterado a fondo de ellas.

¿Le explicó a AMLO el contenido del
renegociado Tratado? ¿De plano el tepetiteco
no le entendio?

Estamos a punto de ver como se inflama –
más aún-- el espíritu patriotero de López
Obrador.

Y lo peor: que está calentando a los fanáticos,
chairos y/o amlovers.

Ojalá no terminemos presenciando una
tragedia.

O siendo víctima de ella.
¿No cree usted?

Indicios
Dice un serio observador de la política a la

mexicana que, en una de esas, en el anunciado
acto del 16 de septiembre, la señora Beatriz
Gutiérrez Müller, luego de que su esposo
termine su patriotero discurso, toma el
micrófono y se lanza con ooootro discurso
patriotero y pseudofeminista y, a la mitad del
mismo, pregunta a la muchedumbre si creen o
no que ya es tiempo de que una mujer dirija
los destinos del país. Y que luego de que las
masas respondan con un estentóreo ¡síiii!, tal
vez creyendo que la señora es porrista de
Claudia Sheinbaum, pero que de repente
algunas voces de personal adecuadamente
colocada en lugares estratégicos gritan
¡Beatriz!, ¡Beatriz!, ¡Beatriz!... y entonces,
mágicamente, la mujer de AMLO se convierte
en precandidata y, claro, en Presidente de la
República. ¿Mucha imaginación o profecía?
¿Nada cambia con la 4T? * * * De lo que sí hay
noticia es que grupos poblanos mencionan a
la señora Gutiérrez Müller como posible
sucesora de Miguel Barbosa. ¿Otra Martita
Sahagún? ¿Otra Margarita Zavala? * * * Por hoy
es todo. Le agradezco me haya acompañado
con la lectura de estas líneas. Y ya sabe usted
que, como siempre, le deseo ¡buenas gracias y
muchos, muchos días! 

FRANCISCO RODRÍGUEZ

INDICE PÓLITICO

FMI avizora una nueva recesión
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

Andrés Manuel Hidalgo y Costilla * Lo engañaron Seade, Márquez y Ebrard * Gutérrez Müller, ¿candidata?
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El rapero Alemán tomará el
escenario de la Velaria de la Feria
Nacional Durango 2022 viernes 29 de
julio, para deleite de todos los
amantes del rap.

Todos sus fans y asistentes al
recinto ferial, podrán disfrutar de
este espectáculo, que por primera
vez llega a la ciudad de Durango, a
partir de las 20:30 horas.

El originario de Los Cabos, cuyo
nombre legal es Erick Raúl Alemán
Ramírez, presentará los temas de su
álbum “Huracán”, entre los que se
destacan “Mi Tío Snoop”, que grabó

junto al icónico Snoop Dog, “Tocando
Tierra” ft Lolita Ayala, “Relojito” y
“Códigos” ft Cypress Hill. Sin
embargo, también interpretará más
de sus éxitos como “Aleman: Bzrp
Music Sessions, Vol. 15”, “Rucón”,
“Fact Check” y “Grandes Ligas”
donde colaboró con Lupillo Rivera,
Santa Fe Klan, Snoop Dog y B-Real.

Alemán se ha posicionado como
una de las promesas del rap en
Latinoamérica desde que inició como
solista en 2014, acumulando fans de
todas las edades y colaborando con
grandes del género. Tan solo en
Instagram cuenta con más de 4
millones de seguidores, mientras en
Spotify tiene más de 6 millones 800
mil oyentes mensuales.

El rapero mexicano llega a Durango

Alemán encenderá la velaria DURANGO, DGO.

El libro “Filmografía en Durango,
La Tierra del Cine” se presentó este
martes 26 de julio en el Centro de
Exposiciones de la Feria Nacional
Durango 2022, que presenta la
ExpoDgoProduCCE.

La tarde se engalanó con la
presencia del Gobernador José
Rosas Aispuro así como de la
Presidenta del DIF Estatal Elvira
Barrantes. Presentes se
encontraban también, el secretario
de Turismo Eleazar Gamboa de la
Parra; el gerente de grupo Brits,
Martin Gamboa Silva; la presidenta
del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Marta Elena
Gausin Morales; el presidente de la
Cámara Nacional de la Industria de
Restaurantes y Alimentos
Condimentados (CANIRAC), Miguel
Camacho Herrera; la presidenta de
la Asociación Mexicana de Mujeres
Empresarias Capítulo Durango
(AMEXME), Evelyn García; la
presidenta de Durango Textiles y
Asociados Iris Aragón Santillán;
Salvador González del CCE, así
como una de las responsables del
libro María Pizzarro de la Garza y
el titular de Turismo en el
municipio de Durango Fernando
Martínez, quien asistía en
representación del presidente
municipal Jorge Salum del Palacio.

El Secretario Eleazar Gamboa fue
el encargado de dar presentación al
evento con la proyección de un
video que recorría la historia de
Durango como la tierra del cine,
mencionando las grandes
productoras que han traído sus
proyectos para ser realizados en el
Estado, así como las nuevas
plataformas como Netflix, Amazon,
HBO y Disney Plus.

Acto seguido subió al
estrado María Pizzarro de la Garza,
quien relató cómo inició este libro,
principalmente con información de
Alberto Tejada Andrade. Relató
cómo en 2013 se presentó el libro
y en 2019, Martin Gamboa Silva les
pidió actualizar el proyecto. Sin
embargo, remarcó cómo el
secretario Eleazar Gamboa sugirió
que se hiciera un contenido más
interactivo con enlaces, códigos QR
y una versión digital, y eso fue
precisamente lo que presentaron.

Cada uno de los presentes, recibió
una copia de “Filmografía Durango
1954-2022” en donde además del
listado de películas con su ficha
técnica respectiva, vienen
agregados códigos QR que llevan a
contenido adicional, por ejemplo,
enlaces a TMDB, IMDB e incluso en
más de ochenta películas, el código
te permite acceder a la película
completa totalmente gratis. El
acervo con más de 200 videos
también lleva a escenas, trailers,
episodios de series, entrevistas y
claquetazos iniciales de estos
filmes.

Posteriormente, el Gobernador
José Rosas Aispuro Torres, tomó el
micrófono para agradecer a todos
los presentes por todo su trabajo y
reiterar todo el esfuerzo que se ha
hecho para que Durango continúe
siendo Tierra del Cine, así como los
futuros proyectos en el sector
turístico que honrarán la historia
de la ciudad. Por ejemplo, el Museo
del Cine en las ex instalaciones de
la Secretaría de Turismo y en el
Palacio de Zambrano van a
recuperar la parte que da al Hotel
Casablanca y a convertirlo en:
Museo de las Culturas de Durango,
Museo de Guadalupe Victoria,
Museo de la Familia Revueltas. 

Presentan libro “Filmografía en Durango”

DURANGO, DGO.

El Servicio Nacional de Empleo se
mostró presente en la Feria Nacional
Durango 2022 con la promoción de su
bolsa de trabajo y de la Feria Nacional
del Empleo.

Jessica Díaz, miembro de
esta dependencia, brindaba
información y folletos a todos los
interesados, aclarando que esta feria
del empleo, que entre otros objetivos
busca la inclusión laboral de la
juventud, se realizará el próximo
martes 9 de agosto.

El evento se llevará a cabo
en el Aula Magna del Centro Cultural y
de Convenciones Bicentenario desde
las 9:00 hasta las 14:00 horas. Los
interesados deben de acudir con varias
solicitudes de empleo ya elaboradas
pues habrá varias empresas presentes
a quienes los asistentes podrán
entregarlas directamente según su
interés.

Además, también se busca que la
ciudadanía conozca y se acerque al
Servicio Nacional de Empleo. Ahí

podrán encontrar un portal del
empleo, bolsa de trabajo y vacantes al
extranjero. Lo único que se debe hacer
es acudir a su oficina ubicada en
Alberto Terrones #107 entre Aquiles
Serdán y Negrete, Zona Centro en un
horario de 8:00 a 16:00 horas de lunes
a viernes. O puedes pedir informes al
teléfono 618 810 25 96.

El proceso es simple, cuando se
acude a la oficina se necesita presentar
la INE y ahí mismo comienza un pre
registro. Ya terminado, la persona
puede pasar al área que es de tu
interés, dependiendo también si
buscas una vacante dentro del Estado,
nacional o una en el extranjero.
Además, también manejan el fomento
al autoempleo.

Este servicio es completamente
gratuito y puedes encontrarlos
también en redes sociales. En
Instagram, Twitter y Facebook como
@snedgo. Y por supuesto también
puedes pedir informes en su stand en
la FENADU, ubicado a la salida del
Centro de Exposiciones DgoProduCCE.

Ofrecen bolsa de trabajo local, nacional e
internacional en la Fenadu
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Feria de
Escaramuzas
en la Fenadu 

·         DURANGO, DGO. 

Este viernes 29 de julio el lienzo
charro “Francisco Villa” de la Feria
Nacional Durango se alegrará con la
presencia de hermosas damas
participantes de la Feria de
Escaramuzas 2022, así como de la
Charreada de equipos locales, un
programa que comenzará en punto
de las 18:00 h y que, como ya es
sabido, se realiza en beneficio de la
Cruz Roja Mexicana. 

En el caso de la Feria de
escaramuzas se espera la
participación de al menos 5 equipos,
provenientes de Durango y
Zacatecas, los inscritos hasta el
momento son: Alacrancitas A,
Alacrancitas B, Hacienda de Otinapa,
Adelitas de Durango y Villa de Santa
Elena. 

Ellas competirán en carrera de
giros con premio y punteadero, el
juez a cargo de determinar el equipo
ganador será Gerardo Ronquillo. 

Valientes, intrépidas, únicas son
solo algunas de las palabras que
podemos utilizar para describir a las
mujeres que, sin temor alguno,
arriesgan su vida en el deporte más
hermoso y tradicional de México.
Desde su nacimiento a mediados del
siglo XX, las escaramuzas han
sorprendido a todo público, dejando
constancia de su gran habilidad para
dominar el caballo, el lazo y los
lienzos.

DURANGO, DGO.

¡Hola Durango!, dijo Mario Ángel
Peña, cuando los integrantes del Grupo
Duelo, salieron al escenario de la
velaria para su presentación en la Feria
Nacional Durango 2022 a interpretar
"El amor no acaba" 

Inmediatamente después, Óscar
Treviño, líder y vocalista de la
agrupación, agradeció al público de
Durango por estar presentes en ese
lugar y preguntó cómo estaba la raza,
a lo que recibió aplausos y gritos de
emoción que dieron paso a  “Olvídame
tú".

En medio de increíbles aclamaciones
por parte de sus fanáticos y
enfundados en sus elegantes trajes y
sombreros negros interpretaron,
"Amiga soledad" y "Bienvenido al
amor", entre otros temas que han sido
un éxito rotundo en la historia de El
Duelo.

Sin dejar de ovacionar a los de Roma,
Texas, el público cantó a todo volumen,
los temas que desde el escenario se
dejaron escuchar, para hacer un
recorrido musical por toda la
trayectoria de la banda, que incluye
canciones como "Le dije al corazón",
“Necesito más de ti”, “Un hombre con
suerte” y por supuesto, “La Mujer

Maravilla”, que es el sencillo más
reciente del grupo y que actualmente
están promocionando. 

Duelo que ha estado nominado a

premios importantes como los
Grammy Awards dejó encantados a
todos los asistentes a verlos, quienes
de pie bailaron y sufrieron con todas

canciones, especialmente con la
famosa “Puño de Diamante” que puso
los sentimientos a flor de piel.

Finalmente, los duranguenses

despidieron este espectáculo, que
superó los noventa minutos, con
cariño y admiración a estos artistas por
haberles dado una noche inolvidable.

Grupo Duelo puso a vibrar la velaria
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Al mediodía inicia la
entrega de paquetes
del Gran Tour Durango
Sierra Pacífico 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Llegó el momento, este jueves 28
de julio comenzará toda la logística
del Gran Tour Durango Sierra Pacífico
2022, en donde los ciclistas de
diferentes partes de México vendrán
a Durango a vivir este increíble
evento deportivo que reunirá a los
amantes del pedal y del cicloturismo.

ITINERARIO
La actividad comenzará a 12:00 y

hasta las 19:00 horas en el
restaurante La Finca Durango,
importante mencionar que este es
un sitio emblemático en la ciudad,
mágico y lleno de historia, por lo que
será un deleite para los visitantes.

EXPO DEPORTIVA 
Y es que además los ciclistas y los

acompañantes podrán disfrutar de
una Expo Deportiva en el sitio del
evento, ya que un sinnúmero de
distribuidores colocará su stand para
que los asistentes puedan consumir
los productos y servicios que así
deseen.

Además, habrá otro tipo de
servicios, como degustación de
bebidas o inscripciones a futuros
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eventos deportivos, la verdad es que
esta expo tiene como objetivo ofrecer
algo más a los ciclistas visitantes,
pero al mismo tiempo unir a la
comunidad ciclista de nuestro
estado.

LA CENA 
La Finca Durango Restaurante tiene

una cena preparada al momento
para los ciclistas, los acompañantes
podrán disfrutar de una noche o
tarde única, con el menú exquisito
que se ofrece, en el restaurante lleno
de magia, sitio donde sin duda
alguna podrán tomarse cientos de
fotografías, por la belleza que
alberga.

LOS DETALLES
En la Finca Durango también se

llevará a cabo la junta previa donde
se darán a conocer detalles de los dos
días de intenso pedaleo, en punto de
las 18:00 horas en el sitio comenzará
dicha junta, se explicarán desde la
velocidad a que deberán pedalear,
hasta los detalles de la llegada a
Mazatlán.

PRIMEROS REGALOS 
Finalmente, a las 19.00 horas se

realizará la rifa de patrocinadores
con productos de diferentes estilos
para los ciclistas presentes, así como
una serie de reconocimientos para
gente de Durango que ha sido parte
importante de la historia del
ciclismo.

DÍA DE EMOCIONES 
Sin duda alguna, será un día de

muchas emociones, ya que estas
entregas de paquetes siempre
resultan muy emotivas, se contará
con un muro en donde los ciclistas
podrán dejar su marca, su mensaje,
o dedicatoria de este Gran Tour
Durango Sierra Pacífico 2022. 
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MAZATLÁN 

Club Venados de Mazatlán se une al
cierre de la campaña Tapatón y
Libretón, organizada por Plaza Acaya
en beneficio de Casa Valentina.

Los rojos realizaron la entrega de lo
recolectado como centro de acopio,
en lo que fue el cierre oficial de la
campaña y donde estuvieron
presentes diferentes instituciones,
públicas y privadas, que forman
parte de la colecta.

“Estamos muy contentos de
cumplir una vez más con este gran
compromiso, una campaña que
realizamos por tercer año
consecutivo y que tiene un motivo
muy fuerte para todos, estamos muy
contentos de llegar una vez más a la
meta de 10 toneladas y que cada vez
más empresas se unan”, compartió
Ninfa Padrón Gerente de Marketing
de Plaza Acaya.

La campaña reunió a empresas
como D’portenis, TVP, Colegio
Militarizado Nuevo México, DIF
Mazatlán, Imju Mazatlán y Club
Venados de Mazatlán, así como a los
anfitriones Plaza Acaya.

“Estamos muy felices, desde hace
cuatro años tenemos este programa
y no es lo monetario, es el amor a los
niños y a la causa por parte de la
sociedad, en Casa Valentina
atendemos 40 niños de los 96 que
reciben tratamiento en el Hospital
Pediátrico.

“Este apoyo que se nos otorga es
muy valioso, una vez que recibimos
el material lo mandamos a
recicladora y se convierte en apoyo
económico para gastos de operación
y mantenimiento, pero además

ayudamos al medio ambiente”,
explicó Elizabeth López, directora de
Casa Valentina.

Previo a la entrega oficial del total
recolectado (Pet, tapas y libros), se

llevó a cabo el corte de listón donde
estuvieron presentes los
representantes de las empresas que
colaboraron, asimismo, recibieron un
reconocimiento por su apoyo de las

manos de la directora de Casa
Valentina.

Durante los próximos meses Club
Venados de Mazatlán continuará
como centro de acopio de tapas y

libros, lo recabado se entregará a
Casa Valentina, en una segunda
campaña. El contenedor de la novena
roja se encuentra en Venados Store,
ubicada en Estadio Teodoro Mariscal.
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Invictos en casa, pero
con apenas dos
puntos, van por un
milagro a Tepatitlán 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El reciente invitado a la Liga de
Expansión MX, el club Alacranes de
Durango viaja en busca de la primera
victoria, cuando este jueves visite a
la escuadra de Tepatitlán FC en
partido correspondiente a la jornada
5 de este circuito, en donde ya urge
que el conjunto duranguense saque
la victoria.

EN EL HOYO
Después de los primeros cuatro

partidos de Alacranes, suman apenas
dos unidades, producto de dos
empates y dos derrotas, las derrotas
han sido estrepitosas en calidad de
visitantes, donde Durango reaccionó
cuando ya tenía una importante
desventaja en el marcador.

COMO VISITANTES 
Como visitante Alacranes es uno de

los peores equipos del torneo, luego
de que en su debut terminó con una
derrota de tres goles a uno ante
Tapatío en la jornada Uno, mientras
que en la jornada Tres viajaron a
Tamaulipas cayendo cinco goles por
tres, tienen un récord de ocho goles
recibidos por cuatro anotados.

EVITAR DISTRACCIONES 
Para David Navarro, defensa de

Alacranes, la preparación día a día es
muy importante y comparte que el
desempeño del equipo ha sido
bueno, pero no ha alcanzado para
poder sacar la victoria, “venimos
trabajando muy fuerte, muy bien y
sobre todo con mucha concentración
para evitar tener distracciones que al
final del partido nos cuestan puntos,
sabemos que en esta categoría todos
los equipos son fuertes, por eso
nuestro trabajo diario es exigente,
preparándonos a tope, para buscar
los tres puntos”.

NADA FÁCIL 
Navarro Montalvo suma 288

minutos de los 360 posibles
disputados hasta hoy, sabe de la
peligrosidad de su próximo rival y
esta consiente de que no será nada
fácil conseguir la victoria, pero confía
en el trabajo de sus compañeros para
lograr el objetivo.

VAMOS POR LA VICTORIA 
“El equipo del “Tepa” desde Liga

Premier siempre ha sido un equipo
muy competitivo, ahora no se diga
desde que llegaron a Liga de
Expansión donde ya fueron
campeones, tiene grandes jugadores
y es un equipo muy intenso, pero
nosotros nos preparamos al máximo
e iremos a pelear los 90 minutos en
busca de regresar con la victoria a
casa”, finalizó.

PPoorr  llaa  pprriimmeerraa  vviiccttoorriiaa  
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*Se exhibe en el CAC
Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

El Centro de Arte Contemporáneo
de Málaga (CAC) presenta al pintor
belga, Ben Sledsens que por vez
primera se exhibe en un museo de
España. La muestra está formada por
dieciséis pinturas de diversos
formatos realizadas desde 2018
hasta la actualidad, algunas de ellas
inéditas.

El comisario es Fernando Francés,
explica que está exposición del
pintor belga, recoge los últimos cinco
años de su creación artística. Sus
pinturas representan escenas ficticias
inspiradas en su entorno cotidiano,
un relato donde toma como
referencia la historia del arte, la
literatura o el imaginario propio del
artista en el que invita al espectador
a adentrarse en un paisaje bucólico.

“Sus pinturas muestran un
universo único donde la fantasía
choca con su vida cotidiana con
preferencia por algunos elementos y
temas de la historia del arte y la
naturaleza como fuente de
inspiración. Sus obras quedan
abiertas a la interpretación del
espectador ya que permiten que
puedan reconocerse en los
personajes o en los parajes que el
artista crea. Su trabajo está
influenciado por diferentes periodos
de la historia del arte como el
modernismo y el posimpresionismo,
aunque destacan referencias a otros
artistas que le han influenciado
mediante el empleo del color, las
reinterpretaciones de sus paisajes o

la disposición de sus personajes en la
escena pictórica como Cézanne,
Matisse, Monet, Rousseau, Bruegel el
Viejo o Hockney”, detalla Francés.

Empezar a ver la exposición es una
invitación abierta a perderse en cada
cuadro, diversos formatos nos
rodean y puede observarse paisajes
con una gran carga de detalles
forestales frente a otros en los que
habitan animales salvajes o pinturas
donde se muestran escenarios donde
perderse representados por diversos
personajes.

Entre las obras se encuentra Los
paisajes Chopped Tree (2018) o
Yellow Forest (2021) destacan por su
abundante vegetación y detalles
forestales en tonalidades verdes y
amarillas, del mismo modo, Tree
Trunk (2018), Pink Pond Green Trees
(2021) o Blue River (2020) en ellos
Sledsens incorpora un río o un lago
a sus composiciones invitando al
espectador a adentrarse en un

paisaje bucólico.
El curador detalla que sus

personajes no son reconocibles como
en Girl in the Hammock (2019) en el
que muestra a una mujer rubia con
un vestido tumbada en una hamaca
en medio del bosque; Yellow Blossom
(2022) una panorámica nocturna con
una mujer con vestido celeste
sentada en la vegetación; Sitting on
a Cliff´s Edge (2021) un paraje
montañoso en el que un hombre
disfruta de la puesta de sol o Egg
Thief (2020) en el que una mujer
trepa por un árbol para robar unos
huevos.

Una de las obras en las que el
visitante se pierde es Morning
Encounter (2019-2020) es la que tiene
mayor dimensión de la exposición,
compuesta por tres paneles de 5
metros de ancho por 2 metro de alto,
en la que se muestra un paraje
rodeado de vegetación con un lago
en el que se refleja el entorno

protagonizado por un chico con
vestimenta informal mirando hacia
el lago donde hay una mujer
desnuda bañándose. 

Una característica de su obra es que
predominan los colores vivos y las
texturas debido al empleo del óleo,
acrílico y aerosol ya que le permiten
establecer una conexión entre los
fondos mate y los brillos que

proporciona el óleo. 
“La elección de la gama de colores

para cada una de sus obras surge de
un proceso muy meditado donde los
colores dialogan entre ellos
encontrando una armonía en la que
predominan los tonos rojizos, azules,
verdes o amarillos según la intención
del artista en reflejar el día, la noche
o las estaciones del año”.
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Escenarios bucólicos invitan a
perderse en la obra de Ben Sledsens
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